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Aos dezoito dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezassete, pelas vinte horas, reuniu em 

sessão extraordinária, a Assembleia Municipal de Sardoal, no auditório do Centro Cultural Gil Vicente, 

em Sardoal, para instalação da Mesa e, para cumprimento dos números um e dois do artigo 

quadragésimo quinto da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de 

setembro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia iniciou a reunião com uma breve declaração, cujo teor a seguir se 

transcreve. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Benvindos à tomada de posse dos órgãos autárquicos, executivo camarário e assembleia municipal 

resultantes das eleições realizadas no dia 1 de outubro.  

Agradeço a presença de todos neste momento que está carregado de simbolismo em virtude de que 

todos os que hoje aqui vão tomar posse, vão também assumir um compromisso com o seu concelho, 

privando as suas famílias da sua presença em vários momentos e abdicando de outras atividades que 

lhes dariam satisfação pessoal. Esta tomada de posse resulta da salutar alternância na ocupação dos 

cargos políticos que a democracia nos oferece de cada vez que existem eleições.  

Este, é com certeza um momento marcante para todos nós, está em causa o futuro do nosso concelho, 

por isso, acredito que os próximos quatro anos vão ser importantes e decisivos para o Sardoal. 

Estamos a cumprir 3 dias de luto nacional pela tragedia dos incêndios ocorridos no passado domingo 

na zona centro e norte de Portugal que originaram até agora 42 mortos.  

Pedia a realização de um minuto de silêncio em memória das vítimas. “ ------------------------------------------- 

O Senhor Miguel Jorge Andrade Pita Mora Alves, Presidente da Assembleia Municipal cessante, 

presidiu à reunião, para dar posse à nova Assembleia Municipal e convidou o Senhor Anacleto Batista 

para auxiliar na tomada de posse.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Anacleto Batista procedeu à leitura da ata para instalação da Assembleia Municipal, tendo de 

seguida chamado para tomar posse os Senhores MIGUEL JORGE ANDRADE PITA MORA ALVES, 

FERNANDO CASCALHEIRA VASCO, JOAQUIM ANTÓNIO LOPES SERRAS, JOSÉ FERNANDO 

AMARO ESTEVES, ADÉRITO MIGUEL GASPAR GARCIA, JOANA MARCOS BARROSO RAMOS, 

RUI MANUEL LOURENÇO VALENTE, CÉSAR FILIPE GONÇALVES MARQUES, ANACLETO SILVA 

BATISTA, MARIA MANUELA DA CONCEIÇÃO FERREIRA, ALCINA MANUELA BATISTA PINTO 

CARDOSO ALMEIDA, VICTOR JÚLIO OUTEIRO MORAIS, FRANCISCO DA SILVA ANTÓNIO, LUÍS 

ANTÓNIO RODRIGUES SALGUEIRO, MANOEL LUIS COSTA que prestaram juramento legal. ---------- 
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Procedeu-se de imediato à votação por escrutínio secreto para eleição do Presidente da Assembleia 

Municipal, tendo o Partido Social Democrata apresentado como candidato, o Senhor Miguel Jorge 

Andrade Pita Mora Alves, que obteve 12 votos e, o Partido Socialista apresentado como candidato o 

Senhor Fernando Vasco, que obteve 7 votos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Assim sendo, foi eleito para Presidente da Assembleia Municipal, o Senhor Miguel Jorge Andrade Pita 

Mora Alves, foi o mesmo eleito para Presidente da Assembleia Municipal. --------------------------------------- 

Seguiu-se a votação para eleição do Primeiro Secretário, sendo proposto pelo Partido Social 

Democrata a Senhora Alcina Manuela Batista Pinto Cardoso Almeida, que obteve 12 votos e, o Partido 

Socialista proposto o Senhor Rui Valente, que obteve 7 votos. ------------------------------------------------------- 

Posteriormente procedeu-se à votação para eleição do Segundo Secretário, tendo o Partido Social 

Democrata proposto o nome do Senhor José Fernando Amaro Esteves, que obteve 12 votos e, o 

Partido Socialista proposto o Senhor Adérito Garcia, que obteve 6 votos. ----------------------------------------- 

Registou-se um voto nulo.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Assim, após as votações referidas, a Mesa da Assembleia Municipal para o mandato de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um, ficou a ter a seguinte constituição: Presidente – Miguel Jorge 

Andrade Pita Mora Alves, Primeiro Secretário – Alcina Manuela Batista Pinto Cardoso Almeida e 

Segundo Secretário – José Fernando Amaro Esteves, os quais ocuparam os referidos cargos e lugares 

para os quais foram eleitos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Assembleia tomou a palavra para referir o seguinte: ------------------------------------

“ Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sardoal 

Exmos. Srs. Vereadores da Câmara Municipal de Sardoal 

Exmos. Srs. Presidentes das Juntas de Freguesia 

Exmos. Srs. Membros da Assembleia Municipal 

Exmo. Sr. Presidente da CCDR Lisboa e Vale do Tejo 

Caros convidados 

Sardoalenses 

É com redobrado orgulho e sentido de responsabilidade que volto a assumir o cargo de Presidente da 

Assembleia Municipal de Sardoal. 
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É um orgulho consubstanciado, em ações específicas e na esperança que aqui manifestei há quatro 

anos atrás, sobre o apoio aos jovens, aos idosos, aos desempregados e a todos os que tiverem em 

situações sociais instáveis. 

De facto cumpriram-se, como desejei, padrões de desenvolvimento diferenciadores, assentes nas 

particularidades do concelho, quer a nível cultural, patrimonial, florestal e paisagístico, mas sobretudo a 

nível humano. 

Uma esperança que continuamos a acalentar é a da participação cívica, esse quebra cabeças que não 

temos conseguido resolver de forma definitiva e que nos custa muitas horas de desentendimentos 

sobre os assuntos fundamentais da comunidade e muita desinformação que nos tira forças para aquilo 

que é realmente valioso. 

Vamos pautar este mandato pela confiança e esclarecimento, por uma estratégia que chegue a mais 

sardoalenses, que os faça acreditar  na política como arte nobre e desinteressada de servir uma 

população, de a informar e de defender os seus interesses. Confirmar a confiança nos que guiam os 

nossos destinos, fiscalizando e criticando construtivamente e reconhecendo os valores da sua atuação, 

em sede própria. 

Todos temos ideia de como se deve fazer, ou se não temos, depressa a vamos buscar a um qualquer 

artigo de internet ou comentário de café. O difícil é pensar antes de falar para depois o fazer com 

propriedade. Queremos saber os problemas das pessoas, os diferentes problemas que assolam as 

diferentes realidades das freguesias, queremos apostar numa estratégia de comunicação ainda mais 

próxima, que faça as pessoas pensarem que vale a pena assistir às assembleias porque querem ver 

como ficou aquele assunto resolvido. 

Vamos acolher todos os que querem falar abertamente, construindo connosco. Vamos refletir e dar 

respostas aos vossos anseios, colocando as questões no momento aos diferentes agentes do poder 

autárquico. 

Desempenhar uma função política no nosso concelho, ser agente ativo no crescimento e 

desenvolvimento da localidade onde vivemos, onde temos as nossas raízes e sementes, será com 

certeza ainda mais recompensador. O desempenho de funções políticas terá de ser sempre norteado 

por valores claros de honestidade, coerência e humildade, com convicções fortes e sustentadas. 

Os mais recentes episódios acontecidos no interior e litoral centro do país demonstram-nos a batalha 

gigante que temos pela frente na preservação e ordenamento das nossas florestas que dominam a 
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custo ainda as nossa paisagens. Valorizá-las economicamente e criar verdadeiros mecanismos de 

protecção são a única forma de sobrevivermos viáveis aqui, no interior. Nunca devemos acreditar que a 

água não passa duas vezes por baixo da mesma ponte e que tragédias como as que assistimos não se 

podem repetir num espaço curto de tempo, provavelmente, por laxismo e facilitismo dos meios que 

deveriam ser competentes na defesa das pessoas. 

Temos de continuar a criar condições para fixar pessoas, o que passa não só pela criação de empregos 

mas também por dar boas soluções para a educação das crianças, e aí teremos o novo Parque Escolar 

e a sua importância, bem como boas soluções para os reformados e idosos, que são uma parte 

importantíssima da nossa população. 

O Sardoal tem e continuará a ter um potencial enormíssimo nas suas associações, quer culturais, 

recreativas ou desportivas. As associações são o nosso elo mais forte. 

A Assembleia Municipal, dentro das suas competências de acompanhamento e fiscalização, terá um 

importante papel a cumprir. Teremos acesso a toda a informação respeitante à execução camarária.  

Será, por excelência, o melhor palco para as discussões rigorosas, elevadas e leais sobre o futuro do 

Sardoal e das suas freguesias.   

Queria também aqui deixar palavras de agradecimento e apreço aos autarcas, membros das juntas de 

freguesia e da assembleia municipal que agora cessam ou interrompem as suas funções e que deram 

todo o seu esforço e dedicação aos cargos que ocuparam. O Sardoal continuará a precisar do 

contributo de todos. 

Termino, desejando a todos um excelente mandato. 

Muito obrigado “ -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais nada a tratar, foi pelo Senhor Presidente da Assembleia encerrada a sessão, eram 

22.30h, do que para constar se lavrou a presente ata, que foi redigida pela Técnica Superior de 

Secretariado, Anabela Lopes Graça, da Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia. -------------- 

 

 
O Presidente da Assembleia Municipal _________________________________ 

O Primeiro Secretário _______________________________________________ 

O Segundo Secretário_______________________________________________ 

 


